

EDITORIAL

El Lenguaje y el Ser Humano

Con gran acierto hemos querido dedicar este número de *Universitas Humanística* al tema «Lenguajes», porque como seres humanos vivimos en continua comunicación y nos hacemos más personas y más dignos en la riqueza y variedad de nuestro lenguaje el cual no sólo forja, sino que enriquece más el sentido de la vida. Haciendo parte de la cotidianidad humana, el lenguaje es y será siempre una forma de compartir pensamientos, proyectos, ideales y convivencia entre los hombres. Por medio de él, el ser humano ha logrado grandes realizaciones, ha corregido posibles obstáculos y ha llegado a grandes metas en la vida. Por el lenguaje ha sido posible el encuentro de generaciones y sin duda alguna se ha buscado una sociedad más cercana pero en ocasiones, con el lenguaje se ha hecho más lejana. A su vez el lenguaje desarrollándose hacia un nivel más trascendente, ha logrado llenar hasta las fibras más íntimas del ser humano. Los lenguajes artísticos, llenos de creatividad han logrado crear realidades posibles o interpretar de manera inédita las ya existentes...

Así pues, cuando se vive en el lenguaje, se vive y se enriquece una cultura porque con él se transmiten costumbres, ciencias, comportamientos, sentimientos, en una palabra, la vida. Cuando esta vida se cuestiona a sí misma, construimos metalenguajes que cuestionan a los ya existentes, buscando precisarlos y hacerlos más comprensivos, más lógicos y más constructivos.

El lenguaje debe ser un medio de comunicación para construir y no para destruir. Esta es la meta que proponemos a lo largo de este número que hoy presentamos. Con él creemos hacer universidad en la reflexión y en las distintas investigaciones sobre los niveles y las funciones del lenguaje.

La Carrera de Historia ha celebrado 25 años de existencia y con un acto académico se enaltecó más el prestigio de esta ciencia, que ha servido para formar historiadores de altura universitaria y así lo ha logrado porque han sido 25 años de investigación, de conocimientos, de profesionalismo y de servicio a la Universidad y al País.

Nos congratulamos con este acontecimiento universitario y deseamos mayores éxitos en el futuro de nuestra Facultad y nuestra Universidad.

Oscar Mejía Llano, S.J.
Decano